

ACP prevé para 2021 producción petrolera de Colombia entre 765.000 y 780.000 barriles diarios



La Asociación Colombiana de **Petróleo** señaló de acuerdo al más reciente informe económico Tendencias de Inversión E&P en Colombia 2020 y Perspectivas 2021, prevé para 2021 que la producción de **petróleo** de Colombia sea similar a la 2020, pudiendo ubicarse en un rango de entre 765.000 y 780.000 barriles por día. Mientras que la producción comercializada de gas natural podría crecer un 2% respecto de la del 2020, promediando 1.050 millones de pies cúbicos diarios (184.000 barriles equivalentes de **petróleo**).

“En el corto o mediano plazo, no se espera que los precios y las condiciones de mercado retornen a los niveles previos a la crisis y, por lo tanto, las proyecciones de las empresas no muestran un incremento en el volumen de producción y el foco de la inversión en 2021 estará en sostener los niveles actuales, mitigando la declinación natural de los campos (de 15% promedio anual)”, añade el informe.

Estas estimaciones elaboradas a partir de los presupuestos de inversión, pronósticos y percepción del clima de inversión en Colombia, suministrados por los directivos de las compañías que representan el 90% de la producción y el 95% de la exploración de **petróleo** y gas en el país, complementado con análisis del equipo económico de la ACP y estadísticas del Gobierno Nacional, advierten no obstante que de no realizarse las inversiones proyectadas, la producción de crudo en el 2021 caería a valores cercanos a los 660.000 barriles por día, porcentualmente similar a la caída de 12% del 2020.

La ACP señaló que para lograr producir entre 765.000 y 780.000 barriles

La ACP ve muy difícil que a corto plazo que Colombia vaya a invertir en Venezuela (Foto ACP)

diarios de **petróleo**, la inversión en exploración y producción de **petróleo** y gas en el año 2021 debe ubicarse entre los 3.100 millones de dólares y 3.450 millones de dólares.

Cifras que si bien al compararse con el 2020, año atípico por la pandemia del Covid-19 y la caída de los precios internacionales del crudo, resultan 51% superior, a su vez si se comparan con las registradas entre 2015 y 2019 resulta ser 300 millones de dólares inferior.

La ACP detalla que se espera una inversión en exploración entre 500 millones de dólares y 550 millones de dólares, superior en 43 % vs. 2020. Mientras que la inversión en producción presupuestada totaliza ente 2.600 millones de dólares- 2.900 millones de dólares, monto que destaca es 53% superior a la del 2020, enfocada en sostener producción y evitar declinación de los campos.

Cabe destacar que el contexto en que se realizará la inversión revela:

- Cautela en planes y proyecciones de las compañías, ante incertidumbre internacional.
- Escenarios de precios bajos para el 2021 (Brent promedio dólares 45/barril).
- Presupuestos contingentes y flexibilidad para reaccionar a variaciones del mercado.
- Aún no alcanza niveles de inversión ni producción previos a la crisis.

Foco de la inversión de 2021

Destaca la Asociación Colombiana que este año el 45% del presupuesto total de exploración estará orientado a la búsqueda de gas. Asimismo, se proyecta destinar 400 millones de dólares para desarrollar producción de gas, lo cual representa el 15% de la inversión total en producción y mantiene la tendencia creciente en el enfoque hacia este energético.

“El gas natural toma cada vez más fuerza en la matriz energética, por eso no sorprende que su participación venga creciendo en los últimos años. Colombia tiene potencial geológico, pero para que se desarrolle es necesario impulsar el crecimiento de su demanda, lo que implica medidas que faciliten la comercialización oportuna, el transporte competitivo hacia centros de consumo y promover la competencia en igualdad de condiciones. Esto será clave para impulsar el crecimiento de este energético en el país, el abastecimiento y la confiabilidad que se requiere en un proceso de transición energética”, explicó Lloreda Mera.

En ese sentido el informe añade que “como resultado de las inversiones en desarrollo realizadas en años anteriores, junto con las previstas para este año, en el 2021 el país contará con una capacidad de producción promedio de 1.130 Millones de pies cúbicos diarios (MPCD), es decir, 7% superior a la producción promedio que se proyecta comercializar (1.050 MPCD)”.

Con respecto al lugar de la inversión, el informe resalta que el 95% de las inversiones de 2021 se llevarán a cabo en tierra firme, mientras que en offshore y yacimientos no convencionales las inversiones estarán orientadas a desarrollar estudios y otras actividades previas a la perforación exploratoria, la cual se prevé para el 2022.

La región Caribe, principalmente en Córdoba, y en su mayoría en tierra firme concentrará la inversión exploratoria; “mientras que la inversión en producción estará dirigida, principalmente, al departamento del Meta, que continuará siendo el principal receptor de inversión, seguido de los Santanderes, Casanare, Antioquia, Putumayo y Huila”.

Indica el informe de la ACP que cerca de dos terceras partes del presupuesto (64%) se destinará a perforación de pozos exploratorios, 18% a sísmica y 18% a estudios, actividades de planeación y otros.

El presupuesto prevé la perforación de cerca de 40 pozos exploratorios en tierra firme, que pueden ascender a 45. Cifra que si bien explica la asociación colombiana es bastante superior al año 2020 en el que solo se perforaron 18 pozos, la exploración aún no recupera los niveles registrados en años anteriores (post crisis de precios del 2015) y será tan solo una tercera parte de la actividad que se realizaba a comienzos de la década (promedio de 120 pozos perforados anualmente).

En cuanto a sísmica, se proyecta adquirir alrededor de 2.300 kilómetros equivalentes, todos en tierra firme, ubicándose en el rango de los últimos años previos a la crisis. “Esto implica una recuperación frente a la sísmica realizada en el 2020 (283 km), más si se considera que la campaña de ese año fue realizada en su totalidad por la Agencia Nacional de Hidrocarburos.

Por ahora, nada con Venezuela

Al ser preguntado Francisco Lloreda, en la rueda de prensa, acerca de si para Colombia existía algún escenario en que resulte atractivo invertir en Venezuela o hacer algún tipo de alianza con Venezuela en materia de reactivación energética o suministrar combustible que ese país necesita dada la magnitud de la crisis que atraviesa, el presidente de la ACP destacó el debate que ha sufrido la industria petrolera venezolana.

“Invertir en Venezuela en las actuales circunstancias yo creería que es muy difícil. Es que pareciera que Venezuela está produciendo alrededor de 350.000 barriles diarios, cuando fue un país de 3,5 millones de barriles y cuenta, junto con los países de la península arábiga, con las mayores reservas de **petróleo** y gas; es decir eso es la destrucción de riqueza más impresionante que uno puede ver”. No obstante, señaló que no descarta que en un futuro las cosas puedan cambiar. Colombia y las empresas transnacionales que han invertido en el país, puedan apoyar a Venezuela.

“Yo no tengo duda de que en un momento dado Colombia puede ser un gran aliado de Venezuela para reconstruirlo la industria; no solo por el contar con bienes y servicios sino porque contamos con las empresas extranjeras y también con **Ecopetrol** que ha logrado solidificarse como una empresa muy importante en la región”, aseguró.

Si desea ver completo el Informe económico Tendencias inversión E&P en Colombia 2020 y perspectivas 2021 descárguelo en el siguiente link: <https://acp.com.co/web2017/es/asustos/economicos/691-informe-economico-t...>

Categoría: **Petróleo** Gas

País: Colombia

Términos Relacionados:

Colombia; **Petróleo**; Gas; Producción Petrolera Colombiana; Producción Gas Colombiano; Inversión En Colombia; ACP; Informe Económico Tendencias Inversión E&P En Colombia 2020 Perspectivas 2021;

PUBLICADO: 01 de febrero de 2021

LEA TAMBIÉN



Producción petrolera de EEUU registró caída anual de 13,4% en noviembre de 2020



Exportaciones de **petróleo** de México a EEUU aumentaron 6% en noviembre de 2020



ACP prevé para 2021 producción petrolera de Colombia entre 765.000 y 780.000 barriles diarios



OPEP espera que Biden profundice vínculo de EEUU con acuerdo de producción petrolera